

PENERAPAN MEDIA AUGMENTED REALITY BERBASIS ANDROID

by Fatayah Fatayah

Submission date: 17-Jan-2023 09:23AM (UTC-0500)

Submission ID: 1994132507

File name: 50139-Article_Text-97134-1-2-20221126.doc.docx (33.72K)

Word count: 2513

Character count: 16204

**PENERAPAN MEDIA AUGMENTED REALITY BERBASIS ANDROID
TERHADAP PENINGKATAN PRESTASI BELAJAR SISWA
PADA MATERI IKATAN KIMIA**

**USING ANDROID-BASED AUGMENTED REALITY MEDIA ON INCREASING STUDENT
ACHIEVEMENT IN CHEMICAL BONDING MATERIAL**

Happy Sagita Nurillah, *Fatayah, Kriesna Kharisma Purwanto

Prodi Pendidikan Kimia FKIP Universitas Billfath

e-mail: fatayah.univbillfath@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui ada tidaknya perbedaan penggunaan media *Augmented Reality* terhadap peningkatan prestasi belajar siswa. Jenis penelitian yang digunakan adalah eksperimen semu (*quasi eksperimen*) dengan *Posttest Non-Equivalent Control Group Design*. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kuantitatif inferensial. Populasi yang dimaksud merupakan seluruh siswa MA Al Muhtadi. Sampel dalam penelitian ini terdiri dari siswa kelas X sebanyak 42 siswa. Teknik *sampling* yang digunakan berupa teknik *judgment sampling*, karena sampel ditentukan berdasarkan pertimbangan tujuan penelitian. Instrumen penelitian yang digunakan terdiri dari 8 soal pilihan ganda dan 5 soal esai. Data dalam penelitian dianalisis menggunakan uji *Independent Sample t-Test* (parametrik), karena sampel yang digunakan berdistribusi normal dan juga homogen. Hasil analisis data, diperoleh nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($4,134 > 2,021$) dengan taraf Signifikansi 0,05. Berdasarkan hasil uji *Independent Sample t-Test*, terdapat perbedaan yang signifikan antara siswa yang belajar menggunakan media *Augmented Reality* dengan siswa yang belajar menggunakan media *PowerPoint*.

Kata kunci: *Augmented Reality*, prestasi belajar, ikatan kimia

Abstract

This study aims to determine whether there are differences in the use of Augmented Reality media to increase student achievement. The type of research used is a quasi-experimental (quasi-experimental) with Posttest Non-Equivalent Control Group Design. In this study, researchers used inferential quantitative methods. The population in question is all MA Al Muhtadi students. The sample in this study consisted of 42 students of class X. The sampling technique used is a judgment sampling technique, because the sample is determined based on consideration of the research objectives. The research instrument used consisted of 8 multiple choice questions and 5 essay questions. The data in the study were analyzed using the Independent Sample t-Test (parametric), because the samples used were normally distributed and homogeneous. The results of data analysis, obtained the value of $t_{count} > t_{table}$ ($4.134 > 2.021$) with a significance level of 0.05. Based on the results of the Independent Sample t-Test, there are significant differences between students who learn to use Augmented Reality media and students who learn to use PowerPoint media.

Keywords: *Augmented Reality*, learning achievement, chemical bonding

PENDAHULUAN

Pada era Revolusi Industri 4.0 maupun era *Society 5.0*, dunia pendidikan dituntut untuk mengikuti perkembangan teknologi yang berkembang pesat dan dapat memanfaatkan

teknologi dengan baik (Harun, 2021). Perkembangan teknologi memiliki peran penting dalam proses pembelajaran. Menurut Rusman (2013) peranan teknologi dalam pembelajaran, yaitu siswa dituntut agar dapat memahami cara memperoleh, mengolah, dan mengomunikasikan

informasi yang telah diperoleh. Selain membantu siswa dalam proses pembelajaran, teknologi juga berperan sebagai penunjang guru dalam memanfaatkan teknologi untuk memperkaya kemampuan mengajarnya. Hal ini mengindikasikan bahwa penggunaan teknologi informasi dalam proses pembelajaran di kelas, sudah menjadi suatu kebutuhan sekaligus tuntutan di era sekarang ini. Akan tetapi, penggunaan teknologi ini dirasa belum maksimal dimanfaatkan oleh guru dalam proses pembelajaran. Dalam proses pembelajaran, guru masih kurang memanfaatkan teknologi sebagai media pembelajaran. Terlebih lagi pada era sekarang ini sangat memungkinkan guru untuk melakukan inovasi pembelajaran dan menggunakan media yang beragam. Penerapan media yang sesuai dapat berpengaruh dalam meningkatkan prestasi, serta motivasi belajar siswa (Darmawan, 2011).

Kemajuan teknologi yang pesat juga membawa perkembangan pada ilmu pengetahuan, khususnya kimia. Kimia merupakan ilmu yang mempelajari tentang komposisi, struktur, dan sifat zat atau materi dari skala atom hingga molekul serta interaksi antar molekul dalam membentuk materi (Dwinata, dkk., 2016). Dalam ilmu pengetahuan alam, terdapat beberapa bagian dalam pelajaran kimia yang memiliki sifat abstrak. Salah satu materi pelajaran kimia yang memiliki sifat abstrak, yaitu ikatan kimia.

Berdasarkan hasil observasi awal yang dilakukan di MA Al Muhtadi, peneliti menemukan bahwa masih terdapat siswa yang mengalami kesulitan dalam memahami materi ikatan kimia. Hal ini dibuktikan dengan sebanyak 80% siswa yang menyatakan bahwa materi ikatan kimia termasuk materi yang sulit dipahami. Hal yang menyebabkan materi ikatan kimia sulit dipahami karena materi yang dipelajari termasuk materi yang abstrak. Selain itu, jaranganya penggunaan media dalam proses pembelajaran juga dapat menyebabkan siswa merasa bosan. Rasa bosan yang muncul pada siswa dapat menyebabkan kurangnya perhatian siswa terhadap materi yang dijelaskan. Hal itu dibuktikan dengan sebanyak 64% siswa menyatakan kurang memperhatikan apabila

guru sedang menjelaskan materi di depan kelas. Dengan adanya permasalahan tersebut, maka perlu adanya media yang dapat memvisualisasikan bentuk 3D dan struktur molekul pada materi ikatan kimia. Salah satu solusi yang dapat diterapkan, yaitu dengan menggunakan media *Augmented Reality*.

METODE

Penelitian ini mengikuti jenis penelitian eksperimen semu (*quasi eksperimen*) dengan *Posttest Non-Equivalent Control Group Design*. Sampel dalam penelitian ini terdiri dari siswa kelas X sebanyak 42 siswa. Penelitian ini dilaksanakan pada tanggal 28 Mei sampai 2 Juni 2022 di MA Al Muhtadi dengan 5 (lima) kali pertemuan. Adapun pola *Posttest Non-Equivalent Control Group Design* dapat digambarkan pada Tabel 1 sebagai berikut.

Tabel 1. Bagan *Posttest Non-Equivalent Control Group Design*

Grup	V terikat	Posttest
Kelas eksperimen	X ₁	O ₂
Kelas kontrol	X ₂	O ₄

Keterangan:

O₂ = Sesudah diberi perlakuan (*posttest*) dengan menggunakan media *Augmented Reality*

O₄ = Sesudah diberi perlakuan (*posttest*) dengan menggunakan media *PowerPoint*

X₁ = Perlakuan (model pembelajaran ARCS dengan media *Augmented Reality*)

X₂ = Perlakuan (model pembelajaran ARCS media *PowerPoint*)

Instumen tes yang digunakan dalam penelitian ini berupa soal pilihan ganda dan soal esai. Sebelum digunakan, instrumen terlebih dulu diuji kelayakan instrumennya. Pengujian kelayakan instrumen dilakukan dengan cara menguji validitas, reliabilitas, tingkat kesukaran, dan daya beda soal. Pengujian validitas dilakukan melalui 2 (dua) tahapan, yaitu validitas ahli yang terdiri dari 3 (tiga) validator dan validitas butir soal yang diujikan kepada siswa kelas XI dengan jumlah siswa sebanyak 22 siswa. Perhitungan validator ahli dapat dilakukan dengan cara menghitung rata-rata persentase pemberian skor

oleh setiap validator menggunakan rumus sebagai berikut.

$$P = \frac{\text{jumlah skor yang diperoleh}}{\text{jumlah skor maksimal}} \times 100\%$$

Hasil perhitungan validitas ahli pada soal pilihan ganda diperoleh rata-rata sebesar 94%, sedangkan pada soal esai diperoleh rata-rata sebesar 91%. Hal ini menunjukkan bahwa instrumen tes memiliki validitas isi yang sangat tinggi. Sementara itu, untuk perhitungan validitas butir soal dianalisis dengan bantuan *IBM SPSS Statistics 20* dengan taraf signifikansi sebesar 0,05. Kriteria instrumen di katakan valid apabila nilai *Pearson Correlation* > r_{tabel} dan bernilai positif. Hasil uji validitas soal yang diperoleh menyatakan bahwa 8 soal pilihan ganda dan 5 soal esai termasuk kategori valid.

Perhitungan uji reliabelitas dianalisis dengan bantuan *IBM SPSS Statistics 20*. Jika nilai *Cronbach's Alpha* > 0,06 dan bernilai positif, maka instrumen dikatakan reliabel. Hasil uji reliabelitas diperoleh nilai *Cronbach's Alpha* sebesar 0,694 pada soal pilihan ganda dan sebesar 0,706 pada soal esai, sehingga dapat diartikan butir soal pilihan ganda serta esai dikatakan reliabel. Sementara itu, untuk uji tingkat kesukaran dan daya beda soal dianalisis dengan bantuan *Microsoft Excel 2016* menggunakan rumus sebagai berikut.

$$P = \frac{B}{J_s}$$

Keterangan:

P = tingkat kesukaran

B = jumlah siswa yang menjawab benar

J_s = jumlah siswa yang mengikuti tes

$$D = \frac{BA}{JA} - \frac{BB}{JB} = PA - PB$$

Keterangan:

D = Daya beda

JA = Jumlah testee kelompok atas

JB = Jumlah testee kelompok bawah

BA = Banyaknya kelompok atas yang menjawab benar

BB = Banyaknya kelompok bawah yang menjawab benar

PA = Proporsi kelompok atas yang menjawab benar

PB = Proporsi kelompok bawah yang menjawab benar

Dari hasil keseluruhan uji kelayakan instrumen (validitas, reliabilitas, tingkat kesukaran, dan daya beda), maka diperoleh 8 soal pilihan ganda dan 5 soal esai yang layak digunakan sebagai instrumen penelitian.

Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini adalah tes yang berupa *posttest*. Langkah-langkah yang digunakan untuk mengumpulkan data adalah 1) memberikan perlakuan kepada siswa kelas X berupa model ARCS dengan media *Augmented Reality* serta *PowerPoint*, 2) memberikan soal *posttest* kepada siswa kelas X yang sudah diberikan perlakuan berupa model ARCS dengan media *Augmented Reality* serta *PowerPoint* untuk dikerjakan, dan 3) melakukan uji *Independent Sample t-Test* mengetahui ada atau tidaknya pengaruh antara kelas eksperimen dan kelas kontrol terhadap hasil prestasi belajar siswa.

Pada penelitian ini, analisis data dilakukan dengan uji *Independent Sample t-Test* (data berdistribusi normal dan homogen). Pengujian normalitas dan homogenitas data dilakukan dengan bantuan *IBM SPSS Statistics 20* dengan taraf signifikansi sebesar 0,05. Kriteria data dikatakan normal dan homogen apabila hasil data tersebut lebih besar dari nilai signifikan (0,05). Sementara itu, perhitungan uji *Independent Sample t-Test* dilakukan dengan bantuan *IBM SPSS Statistics 20*. Taraf signifikansi dalam uji *Independent Sample t-Test* menggunakan nilai signifikansi 0,05 dengan kriteria pengujian hipotesis sebagai berikut.

Jika $t_{\text{hitung}} < t_{\text{tabel}}$, maka H₀ diterima

Jika $t_{\text{hitung}} > t_{\text{tabel}}$, maka H₀ ditolak

Nilai t_{tabel} diperoleh dengan menggunakan rumus sebagai berikut.

$$\begin{aligned} t_{\text{tabel}} &= df (n - 2) \\ &= df (42 - 2) \\ &= df (40) \end{aligned}$$

Jadi, nilai t_{tabel} dengan $df = 40$ pada taraf signifikansi 0,05 adalah 2,021. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan signifikansi (*2-tailed*), karena hipotesis dalam penelitian ini belum diketahui arahnya.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil penelitian ini dapat digunakan untuk menguatkan sebuah hipotesis. Perhitungan uji hipotesis dilakukan dengan bantuan *IBM SPSS Statistics 20*. Data hasil perhitungan uji hipotesis digunakan untuk mengetahui ada atau tidaknya perbedaan penggunaan media *Augmented Reality* terhadap hasil prestasi belajar siswa. Uji hipotesis yang digunakan adalah uji *Independent Sample t-test*. Uji *Independent Sample t-test* dipakai karena dua sampel dalam penelitian terdiri dari dua kelompok yang tidak berpasangan, berdistribusi normal dan juga homogen.

Berdasarkan analisis yang dilakukan, maka diperoleh hasil perhitungan uji *Independent Sample t-test* yang disajikan pada Tabel 2.

Tabel 2. Hasil uji *Independent Sample t-test*

Keterangan	<i>t-test for Equality of Means</i>
	T
Equal variances assumed	4,134
Equal variances not assumed	4,134

Berdasarkan hasil pengujian dengan menggunakan uji-t (*Independent Sample t-Test*) menunjukkan bahwa ada perbedaan hasil prestasi yang signifikan. Hal ini tampak dari perolehan hasil prestasi siswa yang diperoleh t_{hitung} lebih besar dari t_{tabel} pada taraf signifikansi 0,05 ($4,134 > 2,021$) yang dapat diartikan bahwa H_0 ditolak dan H_1 diterima.

Tahapan proses pembelajaran pada kelas eksperimen dimulai dengan guru menarik perhatian siswa dengan cara mengulang kembali materi yang telah dipelajari siswa dan mengaitkan materi tersebut dengan materi pelajaran yang akan disajikan. Dengan cara ini, siswa akan merasa tertarik serta termotivasi untuk memperoleh pengetahuan yang baru yaitu materi pelajaran yang akan disajikan. Selanjutnya, siswa memperhatikan tujuan dan manfaat pembelajaran yang akan disampaikan. Penyampaian tujuan dan manfaat pembelajaran ini dapat dilakukan dengan cara yang bervariasi tapi masih tetap mengacu pada prinsip perbedaan individual siswa, sehingga keseluruhan siswa dapat menangkap tujuan dan manfaat pembelajaran yang akan disajikan serta dapat

mengetahui hubungan atau keterkaitan antara materi pembelajaran yang disajikan dengan pengalaman belajar siswa tersebut. Selanjutnya, siswa memperhatikan guru menyampaikan materi pembelajaran secara jelas. Penyampaian materi ini dilakukan dengan cara atau strategi yang dapat memotivasi siswa, yaitu dengan cara menyajikan pembelajaran dengan menggunakan media *Augmented Reality*. Tampilan gambar 3D pada media *Augmented Reality* mampu menumbuhkan perhatian, minat, rasa percaya diri, ketertarikan, motivasi belajar, serta menciptakan rasa puas dalam diri siswa. Hal itu sejalan dengan pendapat penelitian yang dilakukan Mantasia & Jaya (2016) menyatakan bahwa media pembelajaran *Augmented Reality* terbukti dapat menumbuhkan keterampilan siswa, kognitif, minat belajar, dan afektif siswa serta menjadikan pembelajaran dalam memahami suatu hal yang abstrak menjadi pembelajaran yang konkret karena adanya visualisasi gambar 3D. Selanjutnya, siswa diberikan kesempatan untuk bertanya, menanggapi, ataupun mengerjakan soal-soal mengenai materi pembelajaran yang disajikan. Dengan memberikan kesempatan kepada siswa untuk berpartisipasi ini, siswa akan berkompetensi secara sehat dan aktif dalam mengikuti pembelajaran. Pemberian kesempatan kepada siswa untuk berpartisipasi dalam pembelajaran ini juga dapat menumbuhkan ataupun meningkatkan rasa percaya diri siswa dan akhirnya juga dapat menimbulkan rasa puas di dalam diri siswa karena merasa ikut terlibat dalam proses pembelajaran tersebut. Kemudian guru memberikan suatu umpan balik yang tentunya dapat merangsang pola berfikir siswa. Setelah pemberian umpan balik ini, siswa secara aktif menanggapi *feedback* dari guru tersebut. Pemberian *feedback* ini dapat menumbuhkan rasa percaya diri siswa dan menimbulkan rasa puas dalam diri siswa. Pada langkah terakhir, guru menyimpulkan materi pembelajaran kepada seluruh siswa untuk membuat kesimpulan tentang materi yang baru dipelajari. Secara tidak langsung, langkah ini dapat menciptakan rasa puas di dalam diri siswa. Hal ini sejalan dengan penelitian Sopiadin (2010) yang menyatakan bahwa kepuasan siswa dapat diukur dengan tingkat pemahaman siswa.

Adapun untuk proses pembelajaran pada kelas kontrol dimulai dengan guru menarik perhatian siswa dengan cara mengulang kembali materi yang telah dipelajari siswa dan mengaitkan materi tersebut dengan materi pelajaran yang akan disajikan. Dengan cara ini, siswa akan merasa tertarik serta termotivasi untuk memperoleh pengetahuan yang baru, yaitu materi pelajaran yang akan disajikan. Selanjutnya, guru menyampaikan tujuan dan manfaat pembelajaran yang akan disampaikan. Penyampaian tujuan dan manfaat pembelajaran ini dapat dilakukan dengan cara yang bervariasi tapi masih tetap mengacu pada prinsip perbedaan individual siswa, sehingga keseluruhan siswa dapat menangkap tujuan dan manfaat pembelajaran yang akan disajikan, serta dapat mengetahui hubungan atau keterkaitan antara materi pembelajaran yang disajikan dengan pengalaman belajar siswa tersebut. Selanjutnya, guru menyampaikan materi pembelajaran secara jelas. Penyampaian materi ini dilakukan dengan cara atau strategi yang dapat memotivasi siswa yaitu dengan cara menyajikan pembelajaran dengan menggunakan media *PowerPoint*. Tampilan isi pembahasan pada media *PowerPoint* dapat menarik siswa, namun dalam proses pembelajaran siswa cenderung pasif. Hal itu diperkuat oleh penelitian Syam, dkk (2021) yang menyatakan bahwa media *PowerPoint* memiliki tampilan *slide* yang menarik, namun dalam proses pembelajaran peran guru masih cenderung lebih aktif dibandingkan siswa. Hal itu sejalan dengan penelitian Haekal, dkk (2021) yang menyatakan bahwa interaksi siswa dan guru dalam proses pembelajaran yang menggunakan media *PowerPoint* hanya berpusat pada guru.

Selanjutnya, siswa diberikan kesempatan untuk bertanya, menanggapi, ataupun mengerjakan soal-soal mengenai materi pembelajaran yang disajikan. Dengan memberikan kesempatan kepada siswa untuk berpartisipasi ini, siswa akan berkompetensi secara sehat dan aktif dalam mengikuti pembelajaran. Pemberian kesempatan kepada siswa untuk berpartisipasi dalam pembelajaran ini juga dapat menumbuhkan ataupun meningkatkan rasa percaya diri siswa dan akhirnya juga dapat menimbulkan rasa puas di dalam diri siswa karena merasa ikut terlibat dalam

proses pembelajaran tersebut. Kemudian guru memberikan suatu umpan balik yang tentunya dapat merangsang pola berfikir siswa. Setelah pemberian umpan balik ini, siswa secara aktif menanggapi *feedback* dari guru tersebut. Pemberian *feedback* ini dapat menumbuhkan rasa percaya diri siswa dan menimbulkan rasa puas dalam diri siswa. Pada langkah terakhir, guru menyimpulkan materi pembelajaran kepada seluruh siswa untuk membuat kesimpulan tentang materi yang baru dipelajari. Secara tidak langsung, langkah ini dapat menciptakan rasa puas di dalam diri siswa. Hal ini sejalan dengan penelitian Sopiati (2010) yang menyatakan bahwa kepuasan siswa dapat diukur dengan tingkat pemahaman siswa.

SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian di atas dapat disimpulkan bahwa penggunaan media *Augmented Reality* mampu meningkatkan prestasi belajar siswa pada materi ikatan kimia.

DAFTAR PUSTAKA

1. Harun, S. 2021. Pembelajaran Di Era 5.0. *Prosiding*. Seminar Nasional Pendidikan Dasar “Merdeka Belajar Dalam Menyambut Era *Society 5.0*”. <https://ejournal.pps.ung.ac.id>. Diakses pada 8 Agustus 2022.
2. Rusman. 2013. *Belajar dan Pembelajaran Berbasis Komputer*. Bandung: Alfabeta
3. Darmawan. 2011. *Teknologi Pembelajaran*. Bandung: PT. Rmaja Rosdakarya
4. Dwinata, R. A., R. Efendi., dan S. P. Yudha. 2016. *Rancang Bangun Aplikasi Tabel Periodik Unsur Dan Perumusan Senyawa Kimia Dari Unsur Kimia Dasar Berbasis Android*. <https://ejournal.unib.ac.id>. Diakses pada 15 Desember 2021.
5. Mantasia, M. dan J. Hendra. 2016. Pengembangan Teknologi *Augmented Reality* Sebagai Penguatan Dan Penunjang Metode Pembelajaran Di SMK Untuk Implementasi Kurikulum 2013. <https://doi.org/10.21831/jpv.v5i3.10-522>. Diakses pada 22 Juni 2022.

6. Sopiatin, P. 2010. *Manajemen Belajar Berbasis Kepuasan Siswa*. Bogor: Ghalia Indonesia.
7. Haekal, Z. A. T., W. Suana, dan A. Rahman. 2022. Pengembangan Interaktif Berbasis

Augmented Reality pada Materi Instalasi Jaringan Komputer. <https://journals.upi-yai.ac.id>. Diakses pada 15 Juni 2022.

PENERAPAN MEDIA AUGMENTED REALITY BERBASIS ANDROID

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

0%

INTERNET SOURCES

18%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1

Submitted to Hoa Sen University

Student Paper

1%

2

Alfiah Fadillah, M. Isnaini, Johri Sabaryati.
"PENGEMBANGAN LKS G-JKO UNTUK
MENINGKATKAN MOTIVASI DAN HASIL
BELAJAR SISWA PADA MATERI PESAWAT
SEDERHANA", ORBITA: Jurnal Kajian, Inovasi
dan Aplikasi Pendidikan Fisika, 2019

Publication

1%

3

Kristina Roseven Nababan. "PERSEPSI
MAHASISWA TERHADAP PENDIDIKAN
BERBASIS TEKNOLOGI DI FKIP UKSW", Jurnal
Visi Ilmu Pendidikan, 2022

Publication

1%

4

Najihah Najihah, Ita Sulistiani, Ferly Yacoline
Pailungan, Musdalifah Musdalifah et al.
"Reposisi dan Massage Menurunkan Derajat
Dekubitus pada Pasien Immobilisasi dengan
Gangguan Neurologis: Case Report", Window
of Nursing Journal, 2020

Publication

1%

5

Submitted to Konsorsium PTS Indonesia -
Small Campus

Student Paper

1 %

6

Novita Yulanda Sari, Didin Syafruddin,
Florentina Rahayu Esti Wahyuni. "PENGARUH
MODEL PEMBELAJARAN TIME TOKEN
TERHADAP HASIL BELAJAR KOGNITIF SISWA
PADA MATERI SISTEM GERAK MANUSIA",
JPBIO (Jurnal Pendidikan Biologi), 2018

Publication

1 %

7

Cariti dassa Urta, Afrizal Mayub, M Farid.
"PENENTUAN NILAI EMISIVITAS WARNA
MENGUNAKAN PENERANGAN PADA
MINIATUR RUANG BERBENTUK KUBUS DAN
PROSES PEMBELAJARAN FISIKA KELAS X SMK
NEGERI 2 BENGKULU TENGAH", PENDIPA
Journal of Science Education, 2017

Publication

1 %

8

Dinda Qori Wahyuni, Rusydi Ananda.
"Pengembangan Media Pembelajaran
Matematika Interaktif Berbasis Android Pada
Materi Bentuk Aljabar", Jurnal Cendekia :
Jurnal Pendidikan Matematika, 2022

Publication

1 %

9

Mega Legi Vela, Riky Setiawan, Metha Nur
Kristanti, Tiyas Agustin et al. "Chemical Bonds:
An Integration with Islamic Brotherhood
Values", Cakrawala: Jurnal Studi Islam, 2021

1 %

10

Submitted to Universitas Putera Batam

Student Paper

1 %

11

Urip Nurul Fajari. "Analisis Miskonsepsi Siswa pada Materi Bangun Datar dan Bangun Ruang", Jurnal Kiprah, 2020

Publication

1 %

12

Adi Apriadi Adiansha, Husnul Khatimah, Asriyadin. "Pengembangan Kreativitas Dalam Pembelajaran Matematika Melalui Model Brain Based Learning Siswa Sekolah Dasar", JURNAL PENDIDIKAN MIPA, 2020

Publication

1 %

13

Karjito Karjito, Deby Santyo Rusandy. "Analisis Motivasi Kerja Dan Pemberian Insentif Terhadap Kinerja Tenaga Kesehatan Dimasa Pandemi Covid-19 (Studi Kasus Di Rs Toeloengredjo Pare Kediri)", Otonomi, 2022

Publication

1 %

14

Dony Novaliendry, Asrul Huda, Debi Sanita, Dino Adi Putra et al. "Android-Based Network Services Application Learning Media for Vocational High Schools", International Journal of Interactive Mobile Technologies (ijIM), 2021

Publication

1 %

15

Indah Nirwana Akay, Rahmat Rasmawan,
Maria Ulfah, Eny Enawaty, Erlina Erlina.
"Pengembangan Video Pembelajaran Berbasis
Multirepresentasi pada Materi Ikatan Kovalen
di SMA Negeri 3 Pontianak", EDUKATIF :
JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2022

Publication

1 %

16

Taamu Taamu, Muslimin L, Desi Melina Saadi.
"VIDEO PIJAT BAYI SEBAGAI MEDIA
PENINGKATAN KETERAMPILAN IBU DALAM
MERANGSANG PERKEMBANGAN MOTORIK
BAYI", Health Information : Jurnal Penelitian,
2019

Publication

<1 %

17

Dharma Diana Diyah Hartinah, Zeni Haryanto,
Mei Vita Romadon Ningrum, Edwardus Iwantri
Goma. "Perbedaan Hasil Belajar
Menggunakan Model Discovery Learning Dan
Problem Based Learning Pada Materi Posisi
Strategis Indonesia Sebagai Poros Maritim
Dunia", Jurnal Georafflesia: Artikel Ilmiah
Pendidikan Geografi, 2021

Publication

<1 %

18

Jesika Dwi Putriani, Hudaidah Hudaidah.
"Penerapan Pendidikan Indonesia Di Era
Revolusi Industri 4.0", EDUKATIF : JURNAL
ILMU PENDIDIKAN, 2021

Publication

<1 %

19

Nugraheni Rachmawati, Arita Marini, Maratun Nafiah, Iis Nurasih. "Projek Penguatan Profil Pelajar Pancasila dalam Impelementasi Kurikulum Prototipe di Sekolah Penggerak Jenjang Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2022

Publication

<1 %

20

Sholihatul Hamidah Daulay, Siti Ferissa Fitriani, Endang Wardah Ningsih. "Pengaruh Fasilitas Sekolah terhadap Kemampuan dan Motivasi Belajar Siswa", EDUKATIF : JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2022

Publication

<1 %

21

Annisa Ranti Syafira, Ellis Salsabila, Swida Purwanto. "Pengaruh LKPD Berbasis Discovery Terhadap Berpikir Kritis Matematis Siswa Melalui Google Classroom", J-PiMat : Jurnal Pendidikan Matematika, 2021

Publication

<1 %

22

Yunita Istianah, Iskandar Wiryokusumo, Ibut Priono Leksono. "Pengembangan multimedia pembelajaran interaktif menggunakan transisi morph dan zoom materi perbandingan", Jurnal Pendidikan Edutama, 2020

Publication

<1 %

23

Ary Mafula, Sri Endah Indriwati. "PENERAPAN MODEL INKUIRI TERBIMBING BERBASIS LESSON STUDY PADA MATAKULIAH

<1 %

KEANEKARAGAMAN HEWAN", BIOEDUKASI
(Jurnal Pendidikan Biologi), 2017

Publication

24

Fenny Aptensi, Nani Yuliantini, Lukman Lukman. "Hubungan Kebiasaan Membaca dengan Hasil Belajar Bahasa Indonesia Siswa Kelas IV SDN 17 Kota Bengkulu", Jurnal PGSD, 2018

Publication

<1 %

25

Muhammad Idris. "Pendidikan Islam dan Era Society 5.0 ; Peluang dan Tantangan Bagi Mahasiswa PAI Menjadi Guru Berkarakter", Belajea: Jurnal Pendidikan Islam, 2022

Publication

<1 %

26

Susy Pransiska, Rayandra Asyhar, Asrial Asrial. "Pengaruh Penerapan Model Pembelajaran Group Investigation dan Motivasi Terhadap Hasil Belajar Siswa Kela VII SMP Dalam Pembelajaran IPA Terpadu Pada Materi Asam, Basa dan Garam", Edu-Sains: Jurnal Pendidikan Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, 2016

Publication

<1 %

27

Submitted to Vrije Universiteit Amsterdam

Student Paper

<1 %

28

Yusnanita Yusnanita, Erniwati Erniwati, Muh. Yuris. "Penerapan Model Pembelajaran Inkuiri Terbimbing Berbantuan Software Electronics

<1 %

Workbench untuk Meningkatkan Hasil Belajar
Ranah Kognitif Peserta Didik Kelas XII pada
Materi Pokok Kelistrikan Arus Searah di SMAN
1 Lasolo", Jurnal Penelitian Pendidikan Fisika,
2020

Publication

29

Amin Ebdalifar, Shahab Parvinpour, Sayed
Mohammadkazem Vaez Mousavi.

<1 %

"Comparison of the Effect of Linear and
Nonlinear Methods on Children's Actual", The
Scientific Journal of Rehabilitation Medicine,
2022

Publication

30

Arisandi Arisandi. "INKONSISTENSI KEBIJAKAN
PENGUNAAN JARING TRAWL (Studi Kasus
Penggunaan Jaring Trawl Oleh Nelayan
Wilayah Perairan Gresik)", JKMP (Jurnal
Kebijakan dan Manajemen Publik), 2016

<1 %

Publication

31

Kamal Kamal, Rego Devilla, Hasria Alang.
"PENGARUH PENGGUNAAN APLIKASI
PEMBELAJARAN EDMODO TERHADAP
MOTIVASI BELAJAR SISWA DI SMK NEGERI 2
PANGKEP", Guru Membangun, 2021

<1 %

Publication

32

Lia Triani, Reni Marlina, Samuel Riak.
"ANALISIS BUTIR SOAL ULANGAN HARIAN
KEMAGNETAN DAN INDUKSI

<1 %

33

Dessy Pranungsari, Nissa Tarnoto, Fatwa Tentama. "Pelatihan "Great Mom Great Children" pada Ibu Muda Jalanan dalam Meningkatkan Keterampilan Stimulasi Perkembangan Anak", Jurnal Obsesi : Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini, 2021

Publication

<1 %

34

Yusuf Agung Trilaksono. "PENGARUH KOMPENSASI TERHADAP KINERJA KARYAWAN PABRIK GULA REJO AGUNG MADIUN", EQUILIBRIUM : Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Pembelajarannya, 2016

Publication

<1 %

35

A A Mas Siti Sunari, Ni Putu Rahayu Artini, Dewi Puspita Apsari. "PERBANDINGAN KUALITAS KRIM ANTARA BASIS ADEPS LANAE DENGAN GHEE (MENTEGA SUSU SAPI)", Widya Kesehatan, 2020

Publication

<1 %

36

Yohana A Selfanay, Y Utubira, Y T Filindity. "IMPLEMENTASI MODEL PEMBELAJARAN KOOPERATIF TIPE INDEX CARD MATCH PADA MATERI IKATAN KIMIA TERHADAP PENINGKATAN HASIL BELAJAR PESERTA DIDIK

<1 %

37

Otong Hidayat. "PENGARUH MEDIA PEMBELAJARAN VIDEO TUTORIAL MYOB DAN KEMANDIRIAN BELAJAR TERHADAP HASIL BELAJAR AKUNTANSI KOMPUTER KELAS XI SMK NEGERI 1 RANGKASBITUNG", Progress: Jurnal Pendidikan, Akuntansi dan Keuangan, 2021

Publication

<1 %

38

Syaza Syahana, Andromeda Andromeda. "Pengembangan Instrumen Tes Two Tier Berbasis Higher Order Thinking Skills pada Materi Sifat Koligatif Larutan untuk Siswa SMA/MA", EDUKATIF : JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2021

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

PENERAPAN MEDIA AUGMENTED REALITY BERBASIS ANDROID

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

/0

GENERAL COMMENTS

Instructor

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6
